

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Ceno de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVI.-Número 10.167

Segovia.-Jueves 3 de Septiembre de 1936

Precio del ejemplar: 15 céntimos

Las fuerzas nacionales se han cubierto de gloria en la toma del fuerte de San Marcial de Irún

El ministerio de Negocios Extranjeros de Francia dice que la suerte de Irún se decidirá en unas horas. Desde las nuevas posiciones se dominan todos los puntos estratégicos iruneses

Madrid, pecador y mártir

La simpatía de Madrid es legendaria. Madrid es un imán que atrae a todos los espíritus inquietos. A Madrid acude con ansias de superación en el honor y en el provecho el hombre de ciencias o de negocios o de letras. Triunfar en Madrid, es para los españoles triunfar en el mundo, para el vano de todos los anhelos. El catedrático, el militar, el literato, el creador de negocios, todo el que tiene aspiraciones, sueña despierto y lucha por ganar puestos en el escalafón de su carrera o para imponerse en la dura competencia. La lucha consiguiente, selección del hombre de los ilusos a los escasos valores positivos; y es entonces cuando produce el germen de una masa que no se resigna al fracaso, y que en lugar de abandonar el soñado paraíso, coincide en la formación de penachillos de protesta, de maledicencia, de intriga y de despecho. Cada uno de estos desventurados a quienes el pecado de inmodestia no les aconsejó tomar un billete de vuelta a su ciudad o pueblo de origen, limita aquella simpatía, aquel gesto de cordialidad madrileña que le cautivó desde su entrada en la villa del oso y del madroño: en esta villa tan simpática y atrayente que riega sus calles con la mejor agua de mesa conocida en el mundo y despierte al sol un crepúsculo nuevo cada día, porque cada día es más jugueteón y más travieso ese pícaro cielo madrileño. Pero cada uno de estos fracasados, bajo ese gesto y ademanes de cordialidad y simpatía madrileña, guarda en los repliegues de su alma un sedimento de odio que brota en forma de chiste y en cuyo ingenio colaboran casi siempre la envidia y el despecho.

Envidiosos y despechados los políticos que no escalaron las cumbres del Poder, a donde le aupaban los aspirantes de su corro. Envidiosos y despechados, los catedráticos egolátricos, los militares que macularon su honor, los magistrados prevaricadores, los médicos sin clientela, los abogados sin pleitos, los periodistas semialfabetos, los negociantes sin puñal, los fracasados, en fin, porque habían para su medro—más que en su actividad o en su preparación y en su esfuerzo—en la precadidad o en el cinismo.

De este conglomerado, de esta masa, estalló lo que ellos llamaban la «santa rebeldía», consistente en aspirar al altar mayor de todos los auténticos valores en la ciencia, en las letras y en todos los órganos creados. De allí nació y nos viene ya haciéndonos el virus ponzoñoso que ha degenerado aquel pueblo castizo de Madrid, visto y cantado por Ventura de la Vega, López Silva, Armiches y otros tantos que personificaban en un honrado cajista madrileño el concepto de la hombría de bien y la honestidad limpia de toda envidia, honesta y garbosa, en cuyos flecos del mantoncillo de crepón han prendido—¡oh manes de la literatura vanguardista!—las zarzas de la envidia, el odio y del rencor que estamos hoy pagando. De allí nos viene esa cordialidad del Madrid de nuestros días, del actual Madrid de señores y obreros vagos y viciosos. De ahí los acaparadores de las terrazas de café desde las once de la mañana hasta las diez de la noche, profesionales del aperitivo, enchufados en los incontables organismos que han creado una «santa rebeldía» bajo los estrados de Reforma Agraria, Institutos técnicos y consultivos, Comités, Comisiones, etc., etc., y en los que hallaron fácil acomodo cuantos por falta de méritos no supieron ganar en la oposición, ni un cargo digno, ni un título. De obreros que llegaron a digerir aquella literatura de periodistas tan ignorantes como ladrones (profesionales del chantaje, todos muy conocidos) la idea de trabajar solamente cinco horas diarias... ¿por qué no decirlo también? De señoritas que aceptaron como signo de redención el «cock-tail», el tabaco y hasta el juego de azar a todas horas... No hay dinero en Madrid

Paris, 2 (11 n.)—Se asegura que el Gobierno de Madrid ha nombrado a Américo de Castro para representarle en la reunión de diplomáticos que se dice tendrá lugar en Hendaya para tratar de humanizar la guerra. Se espera que la Junta de Defensa Nacional designe la persona que la represente en dicha reunión.

«L'intransigent» dice que el embajador de la Argentina ha establecido contacto a este respecto con los Gobiernos de Burgos y de Madrid.

N. DE LA R.—Ha de acogerse esta noticia con toda clase de reservas.

Tetuán, 2 (9 n.)—Ha sido indescriptible la desmoralización causada entre los rojos por la valentía con que la Infantería se lanzó al asalto del fuerte de San Marcial. Desde este fuerte se dominan los tres puentes internacionales y desde él puede batirse por la artillería la desembocadura del río Bidasoa en toda su longitud.

Paris, 2 (11 n.)—La suerte de Irún quedará decidida dentro de unas horas.

Después del intenso bombardeo llevado a cabo por la aviación y la artillería terrestre y de los barcos de guerra, la Infantería, compuesta del Tercio, Regulares, Falange y Requetés, recibió orden de avanzar a la una y media de la tarde, haciéndolo a pecho descubierto y con bayoneta calada. El fuerte de San Marcial quedó en poder de los nacionales media hora después, y en el acto ondeó en el monte la bandera roja y gualda. Los rojos pretendieron huir en dirección a San Sebastián, pero las baterías batieron la carretera que conduce a aquella capital, cortando la retirada a los marxistas. Con la toma del monte de San Marcial y otras posiciones, la puntería de los artilleros puede hacerse de un modo directo, cosa que hasta ahora no ha podido hacerse. A causa del fuego espantoso de la artillería, los marxistas no pueden retirar los heridos.

Tenerife, 2 (12 n.)—Ha sido captado un radio de una emisora de Bilbao dirigido a otra de Madrid dando cuenta de que los aviones nacionales han bombardeado a varios submarinos rojos que se hallaban en la factoría de Euskalduna. Este bombardeo indica que el Ejército tiene espías en Bilbao, los cuales dieron cuenta de la entrada en dicha factoría de los sumergibles bombardeados. Se ignoran las consecuencias del ataque.

Berlín, 2 (12 n.)—Se dice que los cinco ministros del Gobierno rojo de Madrid, que actualmente se encuentran en París, no tienen

muchos deseos de volver a España. Se confirma que Largo Caballero está también en la capital francesa.

De la falsedad con que informan las emisoras rojas, da idea el hecho de que una de esas emisoras dió hoy la noticia de que los marxistas habían ocupado Huesca. Poco después la emisora oficial de la Generalidad decía que en el sector de Huesca hubo hoy tranquilidad. Pero mienten tanto una como otra. Ni se tomó Huesca ni hubo tranquilidad. En este frente se ha luchado, habiendo sufrido los rabasaires una seria derrota. Mil de éstos han caído en poder de nuestras fuerzas y han sido enviados a Zaragoza. Así lo comunicó a la superioridad el comandante militar de Huesca.

Roma, 2 (12 n.)—Comunican de Tánger que el jefe marxista de Málaga, ante la crítica situación de la ciudad, se ha refugiado en un buque de guerra rojo.

Berlín, 2 (12 n.)—El Gobierno inglés ha prohibido a los súbditos de Inglaterra tomen parte en la guerra civil que se desarrolla en España. Esto es debido a que en un reciente combate entre los marxistas y las tropas nacionales encontró la muerte un súbdito de aquel país que luchaba al lado de los rojos.

Lisboa, 3 (2 m.)—La noticia sensacional de hoy ha sido la caída en poder de las fuerzas nacionales de la gran línea defensiva de Irún, para tomar la cual han luchado con verdadero heroísmo los soldados y voluntarios al servicio de España.

Tomada esa línea de defensa de Irún, se lucha en las calles de la población y es de esperar que hoy, miércoles, pueda darse la noticia de la caída de dicha ciudad.

Conquistado Irún, quedan Fuenterrabía y San Sebastián, que no tienen valor alguno estratégico, sino que su conquista tendrá únicamente efecto moral. Así, pues, Irún en poder de las fuerzas nacionales, quedarán únicamente en el Norte focos rojos, para cuya dominación no se precisará de operaciones de gran envergadura. Las fuerzas nacionales, desde el alto mando hasta el último soldado, se han cubierto de gloria en la jornada del martes.

Hay que tener en cuenta que ha quedado anulada el contrabando de armas procedentes de Francia por la frontera con Irún en cuanto se refiere a los rojos del frente Norte, pero la entrada de material de guerra puede seguir haciéndose por la frontera con Cataluña.

HABLA EL GENERAL QUEIPO DE LLANO

Málaga será tomada en un paseo militar cuando yo quiera y convenga a los intereses nacionales

A Gómez Ulla, cirujano de prestigio mundial, le cortaron las manos y luego lo mataron en el lecho por haber salvado la vida al general López Ochoa. Los rojos de Irún han fusilado a todos los presos, entre los que figuraba el arzobispo doctor Gandásegui. También ha sido fusilado en Madrid el general Milán del Bosch. Parece que Romanones pretende convocar una conferencia internacional, secreta, para gestionar el cese de las hostilidades

Sevilla, 2 (11 n.)—En su charla de esta noche ante el micrófono de Radio Sevilla, el general Queipo de Llano comenzó refiriéndose a las entrevistas que se atribuyen al conde de Romanones con M. Herbert, embajador de Francia cerca del Gobierno soviético de Madrid. Se dice que dichos personajes procuran organizar una conferencia secreta internacional para proponer la suspensión de las hostilidades en España.

En tratándose de un asunto internacional—comenta el general—no debo hacer comentarios, siquiera haya de pensar en que de celebrarse esa conferencia se trataría de la exacción de responsabilidades a los rojos de España por los incalificables crímenes de todo linaje que han cometido. No creo que tengan el propósito de pretender hacernos pasar por la vergüenza de volver a convivir con esos malhechores.

El flamante ministro de la Guerra rojo, Sarabia, habla de que ha tomado medidas para impedir nuevos avances de las fuerzas nacionales en la provincia de Toledo. Pero resulta que en el día de ayer les dimos otra paliza a esas huestes aguerridas «que impedirían nuevos avances». Nuestra columna tomó los pueblos de Calera y Gamonal, cogiendo a los rojos doscientos fusiles, cuatro ametralladoras, dieciséis camiones y municiones. Dejaron sobre el terreno buen número de bajas.

Se refirió a la toma del fuerte de San Marcial por las tropas nacionales, con lo que queda asegurado un triunfo inmediato. Creo que Irún no podrá resistir mucho tiempo.

En Oviedo continúan también pegándonos una barbaridad los marxistas, según el mismo Sarabia, has-

ta el punto de que las siete columnas de fuerzas nacionales que operan en aquella zona se encuentran cada vez más cerca de la capital de Asturias. Dos han coincidido ya en Pravia, cerca de Oviedo. ¡No hay que dudar que González Peña es avisado al tener preparado el barco para huir!

Las baterías de Punta Carnero han bombardeado al crucero rojo «Lepanto», y una de esas bombas, por lo menos, estalló dentro del barco. En cuanto al «Miguel de Cervantes» se confirma que fué tocado gravemente por las bombas de nuestros aviones y entró en Tanger gravemente escorado, es decir, inclinado. Las autoridades de Tanger pasaron a bordo del Cervantes y obligaron al jefe del mismo a llevar anclas. Muchos hombres de la tripulación estaban heridos y todos andrajosos. Algunos se negaban a marchar en el barco por temer que el barco no pudiera llegar a Málaga o a Cartagena, pero ante la actitud enérgica de aquellas autoridades no tuvo el «Miguel de Cervantes» más remedio que zarpar, navegando inclinado, como Romanones.

La fábrica de Guadalajara, en la que se construían aviones de caza «Dnieper» y se había empezado a fabricar otros de marca inglesa comprada por el Gobierno español antes de estallar el movimiento nacional, está ardiendo a causa del bombardeo de la aviación nacional. Con todas estas cosas no es de extrañar que Moscú siga diciendo que la situación es cada vez mejor para los marxistas. Dice también Moscú que, a pesar de haberse dicho varias veces que Málaga había caído en nuestro poder, es lo cierto que sigue en poder de los rojos. Yo he de decir que tengo to-

do dispuesto para tomar Málaga cuando me dé la gana, no cuando lo digan los periódicos o las emisoras. Yo sé que la toma de esta ciudad es para mis fuerzas un paseo militar, pero ese paseo lo daré cuando convenga a los intereses nacionales.

A la serie de crímenes monstruosos cometidos por los marxistas, hay que añadir lo ocurrido en Irún. Allí los rojos, al verse perdidos por la toma de San Marcial por nuestras tropas, fusilaron a todos los presos que tenían en su poder, entre los cuales se encontraba el arzobispo de Valladolid doctor Gandásegui. En Madrid ha sido asesinado también el general Milán del Bosch. Asimismo ha sido asesinado el cirujano Gómez Ulla, prestigio universal, por el enorme pecado de haber salvado la vida al general López Ochoa, decapitado después por la canalla roja. El hecho de haber salvado la vida a aquel ilustre general, fué bastante para que a Gómez Ulla le cortaran las manos, y después, estando en el lecho, fué muerto a tiros. ¡Canallas, canallas!

¡Y que todavía haya naciones que se llaman civilizadas capaces de apoyar a esos asesinos!

Y ahora, para los pobres obreros, para los obreros engañados, va este párrafo de un artículo titulado «La estafa de los salarios», publicado en un periódico francés: «El cacareado aumento de los jornales significa la carestía de la vida. En Marsella han sido cerradas unas cien fábricas, habiéndose privado de trabajo a varios millares de obreros porque las empresas no podían soportar la nueva situación. Subió el precio del pan, y fueron los mismos obreros los que tuvieron que pedir rectificación de la política de salarios.»

Lo que dice este periódico está de completo acuerdo con lo que yo manifesté hace tiempo por este mismo micrófono. No hay más que recordar el caso de la Cartuja de Sevilla, famosa por su cerámica. Los jornales que habían impuesto los dirigentes marxistas suponía una pérdida diaria para esa fábrica de dos mil pesetas. Es natural que la empresa no pudiera resistir esa pérdida. Se hubiera cerrado la Cartuja de no haber surgido este glorioso movimiento. Los dirigentes marxistas habrían conseguido su propósito de arruinar el capital, pero seiscientos obreros que trabajaban en ella habrían quedado también arruinados por carecer de jornal. Es necesario que los obreros lleguen a convencerse de que la economía nacional está en relación directa con el rendimiento de trabajo de cada ciudadano. Por eso es más de elogiar el rasgo de los obreros de la fábrica de acetunas de Utrera, que han demostrado tener gran espíritu patriótico.

Los telegrafistas del Frente Popular, de Madrid, siguen pregonando éxitos de los rojos, y dicen que cuando caigan en su poder Granada, Córdoba, Sevilla, etc., etc., fusilarán a todos los telegrafistas que están al lado del movimiento nacional. No hay cuidado—dice el general—. Seremos nosotros los que vayamos a buscaros a vuestras guardias, y yo respondo de que si os cogemos seréis fusilados sin piedad.

Terminó dando cuenta de que el gobernador militar de Huelva le comunicó que el teniente de la Guardia civil señor Morillo, al mando de una columna formada por guardias de ese benemérito Instituto, carabineros, falangistas y requetés, ha ocupado hoy los pueblos de Aguas Tendidas, San

Dr. José M. Barrios
MEDICINA INTERNA
RAYOS X
Consulta: de dos a cuatro
José Zorrilla, número 24
SEGOVIA

BANCO CASTELLANO

Domicilio central: Valladolid
Sucursales en Palencia, Zamora y Segovia
FUNDADO EN 1900
CAPITAL..... 12.000.000 de pesetas.

Fernando, Monteblanco y San Miguel, causando al enemigo dieciocho muertos y quince heridos, el cual dejó también en nuestro poder bastantes armas, municiones y una caja de dinamita.

Suscripción nacional a favor del Tesoro público

Don Esteban García Rodrigo, una alianza y una sortija; don Mariano Sanz Pastor, segunda entrega, dos alianzas; señora viuda del general Perteguer e hijas, dos guardapelos, un colgante y un collar de oro; don Juan Álvarez Gómez y señora, un par de pendientes, unos gemelos y un anillo de oro; don Antonio Domínguez Arenas y señora, tres pares de pendientes de oro; doña Nieves Martínez, una botonadura, tres sortijas, una boñita de oro y una pulsera con diamantes y perlas; doña Rosalina Zayas de Motta, una pulsera y cuatro sortijas de oro; un español, una cadena con medallita de oro; don Elías Carrascal y señora, un par de pendientes de oro; doña Matilde Alemán, una pulsera con diamantes, tres alfileres de corbata, tres gemelos y tres trozos de oro; señoría María del Pilar Inés Adarves, una pulsera y una sortija de oro; doña Margarita Rodríguez de Fernández, un par de pendientes y un dije de oro; doña María Luisa Moreno, de Grajera, un par de pendientes y una sortija de oro; don Felipe Feijóo, teniente de Seguridad, un anillo de oro; don Joaquín de la Llave, teniente coronel, una alianza y un anillo de petición; doña Emerenciana Guantes, una sortija de sello; don Honorato González y señora, dos alianzas, un anillo de sello, una cadena con medalla y dos pares de pendientes; doña María Lobo, un par de pendientes y una sortija de oro; doña Francisca Luengo, una alianza de boda; don Rosendo Iglesias Barboya, cadena de reloj con guardapelo;

Isabel de 40 reales; don Juan Mateo González, dos Alfonsos de 25 pesetas; doña Victoria Santuste, viuda de Francisco Contreras, una libra esterlina y dos monedas de 20 y 10 francos; don Lorenzo Galindo y señora, dos Alfonsos de 25 pesetas; doña Rafaela Balbuena, dos Alfonsos de 25 pesetas; doña Magdalena González, don Bruno Fraile y señora, un Alfonso de 25 pesetas; doña Amparo Fernández, viuda de Núñez y sus hijos de El Espinar, tres Alfonsos y un dieciseisavo de onza; don Lorenzo Saucedo, una alianza; doña Carolina Benjumea, viuda de Ochoa, una alianza y una cadena; don José María Fernández Cabello Isrra, un sello; don Juan Ochoa y señora, una pulsera, una cadena, un guardapelo, dos gemelos, dos anillos, una medalla, un pendiente y un trocito de oro; don Mariano Maseda, un sello, dos sortijas, un guardapelo y una cadena; por una España Católica, un sello; doña Catalina Isabel Martínez de Frutos, un aderezo, una alianza, dos pendientes y dos cadenas; señoría Concha Isabel Martínez, dos pendientes, dos cruces, una sortija y una cadena; don Mariano Gómez y señora, un sello y trozo dentadura.

Relación de los donativos recibidos en metálico en el día de la fecha:

Don Tiburcio Senovilla, 50 pesetas; doña Petra Nieto, segunda entrega, 5; don Francisco Alvarez García, 5; don Pablo Heras y señora, 25; don Feliciano Martín y señora, 50; persona de la Cooperativa Eléctrica Segoviana, 465,50; don Narciso Manrique, 10; don Rosendo Iglesias Barbolla, 5; don Gregorio Gómez (obrero electricista de la Academia), un día de haber, 7,50; don José Yuste, sacerdote, 25; don Fermín González, 250; personal de la casa de don Fermín González, un día de haber, 41; Colegio provincial de Farmacéuticos de Segovia, 250; don Joaquín Arribas, 25; don Celedonio Sastre Martín, 25; don Julio del Barrio, 25; don Francisco López Varela, 25; en memoria de don Enrique Bona, cuarta entrega, 15 francos en billetes; Sindicato Católico de Oficios Varios, su entrega en el Banco Hispano Americano, 1.500; personal de «Saltos del Burguillo», un día de haber, 91,65; don Félix Martín Manrique, su entrega en el Banco Americano, 25; viuda de don Juan Delgado e hijos, 50; «La Mutual Obrera Segoviana», Sociedad de Socorros Mutuos, 50; don Francisco Fernández Otero, 25; don Emeterio García y señora, 100; doña Carolina Benjumea, viuda de Ochoa, 1.000; señora viuda de Mate, 5; don Mariano Maseda, 10; don Francisco Tardón, vigilante de pesca del río Eresma, un día de haber, 4. Total, 4.149,65 pesetas y 15 francos en billetes. Segovia, 1 de Septiembre de 1936.

El embajador rojo Albornoz ha llamado al presidente de la Cámara de Comercio española de París, para decirle que todos los miembros de la Cámara tenían que hacer acto de adhesión al Gobierno, individual y corporativamente. El presidente manifestó a Albornoz que la Cámara era apolítica, y que no podía exigírsele tal pretensión. Fueron amenazados por el embajador.

1.000 rabasaires prisioneros
Jaca, 2.—La noticia dada esta tarde por las emisoras catalanas sobre Huesca, cuyo cerco había sido completado, según ellos, ha sido desmentido totalmente. El comandante dió una nota que fué leída por radio, según la cual Huesca no ha sido ni siquiera atacada. Porque no puede serlo por un tropel de golfos del barrio chino de Barcelona, que no se dedican a otra cosa que al pillaje. Huesca no ha sido atacada nuevamente, sino todo lo contrario. Las fuerzas de Huesca atacaron hoy a las catalanas, que tuvieron que huir a la desbandada. Han sido enviados a Zaragoza más de mil prisioneros cogidos estos días pasados a los rabasaires.

LOS GOBIERNOS DE RUSIA Y DE MADRID TIENEN MODOS IDENTICOS Y SON AFINES
EL DELEGADO SOVIETICO ROSEMBERG Y AZAÑA ESTABLECEN RELACIONES FRATERNALES
Burgos, 2 (10 n.)—Conviene insistir en la toma de posesión de la Embajada soviética de Madrid, del bolchevique Rosemberg y en los discursos cruzados entre éste y Azaña, cuando el primero presentó al segundo sus cartas en el ex Real Palacio, donde se da aire de soberano sin corona y sin dignidad. Rosemberg dijo que era necesario mantener la más estrecha colaboración entre los países de idénticos modos de Gobierno y de espíritu afines y Azaña manifestó que hacia formal promesa de intensificar la colaboración con todos los Estados regidos por ese mismo espíritu político. Es decir, que España y Rusia son afines y, para Azaña, tienen el mismo espíritu político. Está es la traducción perfecta de los discursos de Rosemberg y del sinestro personaje que se aposenta en la suntuosa cámara del Alcázar de nuestros monarcas: Rusia se ha adueñado del Gobierno de Madrid o el Gobierno de Madrid es esclavo de Rusia, y Gira, por una fórmula farmacéutica, está convertido en un lacayo de Moscú. Ayer mismo se exhibían en público las juventudes revolucionarias unificadas: socialistas, comunistas y anarquistas. Se dirigieron por el paseo de la Castellana, en donde recibieron el saludo del Gobierno desde la Presidencia del Consejo de ministros. Marcharon luego por la calle de Alcalá a Gran Vía, dirigiéndose al hotel donde se hospeda Rosemberg. Allí rindieron a éste un homenaje, presentando armas, al mismo tiempo que se cantaba «La Internacional».

Rosemberg tiene razón en parte. Tiene razón en que hoy el Gobierno fantasma de Madrid y el de Rusia cumplen idénticas normas y tienen sentimientos y aspiraciones comunes. Bien sabe Rosemberg que el Gobierno de Rusia es el exterminio de la Religión, el colectivismo de los medios de producción, implantado sobre veinticinco millones de víctimas, sobre el hambre del país y con los asesinatos de la Checa, sin lograr destruir por completo las creencias espirituales de los rusos, sometidos a la tiranía de Stalin. El Gobierno de Madrid está también de acuerdo con Rusia en utilizar los modos del de Moscú: el saqueo, el pillaje, la violación, los asesinatos de la Checa y, desde luego, tiene las mismas aspiraciones que el soviético. Ya es hora, pues, de que se haya deshecho el equívoco que representa el Gobierno de Madrid, al pretender encarnar la democracia y la libre determinación de los pueblos. Pero la realidad es que entraña el comunismo ruso, al que los traidores de la Patria y los masones, marxistas y separatistas franquearon las puertas del Poder. Mas se equivocan quienes creen que ese Gobierno es España. Esto es la farsa de un Estado ficticio, que no es la nación, sino una selección de unos señores que un día se encaramaron a los altos mandos de la misma por el engaño de unas elecciones corrompidas, la violencia y la traición, asestando un golpe de gracia al país, que no es el Gobierno de Madrid, ni la Puerta del Sol. Son veintidós millones de españoles que conservan las virtudes de la raza heroica, forjada en el crisol de la civilización cristiana, que poseen también muchos de los infelices madrileños que se hallan bajo la brutalidad de las milicias rojas; las masas de campesinos y soldados que defienden la Patria; una historia de siglos; una epopeya de ochocientos años; el descubrimiento de América; la derrota de Napoleón; la bandera roja y guada que guarda nuestro glorioso pasado e ilumina nuestro porvenir. Esta nación va a eliminar la influencia soviética y a salvar las civilizaciones occidental y cristiana, por medio de la organización corporativa y de la cruz que vela, en el compositando, el sueño de nuestros muertos. Esto es España, que pulverizará el emblema nefasto de la hoz y el martillo. Señor embajador de Rusia: puede ir haciendo las maletas y aproveche su breve estancia en Madrid para escribir un libro acerca de la victoria de España sobre Rusia y sobre los ateneístas simpatizantes con ella.

DECRETOS DE LA JUNTA DE DEFENSA NACIONAL
Se nombra delegado de Hacienda de Segovia a don Salustiano Casas
Burgos, 2.—La Junta de Defensa Nacional ha aprobado las siguientes disposiciones: Haciendo extensivo a los veterinarios titulares el Decreto relativo a la sustitución de médicos, siempre que aquéllos se encuentren en el mismo caso que éstos. Ordenando que cese en el cargo de inspector general de la Guardia civil el general de brigada don Federico de la Cruz Boullón y quede en situación de disponible, con residencia en Logroño. Concediendo el reintegro en la escala activa al comandante de Ingenieros don José Sánchez Lauret. Determinando que cese en el cargo de delegado de Hacienda de la provincia de Zamora don Ricardo Pérez Vaquero y quede adscrito a la Delegación de Hacienda de Burgos. Nombriendo delegado de Hacienda de la provincia de Zamora a don Moisés Fernández García, adscrito en la actualidad, a la Secretaría del Tribunal Económico-Administrativo provincial de Salamanca. Determinando que cese en el cargo de delegado de Hacienda de la provincia de Segovia don Juan González Palomino y quede adscrito a la Delegación de Hacienda de Valladolid. Nombriendo delegado de Hacienda de la provincia de Segovia a don Salustiano Casas Medrano, que presta sus servicios en la Delegación de Hacienda de Valladolid. Determinando que cese en el cargo de delegado de Hacienda de la provincia de Soria don Romualdo Ranz Forjas y quede adscrito a la Delegación de Hacienda de Logroño. Nombriendo delegado de Hacienda de la provincia de Soria a don Ramón Sopranis Arriola, adscrito en la actualidad, a la Administración de Rentas Públicas de la provincia de Navarra. Determinando que cese en el cargo de delegado de Hacienda de la provincia de Burgos don José Sanchidrián y quede adscrito a la Delegación de Hacienda de Salamanca. Nombriendo delegado de Hacienda de la provincia de Burgos a don Eduardo Serrano, actual administra-

IFORMES OFICIALES

Ocupación de la importante posición de San Marcial y Behovia en Irún

Era la clave y el baluarte central de la defensa de dicha población. Nuestras tropas tomaron la posición a bayoneta calada.

Burgos, 2 (11 n.)—Situación general a las veintuna horas del 2 de Septiembre: La situación, ya de por sí favorable en los frentes de este Ejército desde el principio del movimiento, ha mejorado muy sensiblemente en la jornada de hoy con la ocupación en el sector de Oyarzun-San Marcial (Guipúzcoa) de la importante posición de San Marcial y de la Behovia, con lo cual quedan de hecho cortadas las comunicaciones con Francia. El episodio merece citarse por el esfuerzo grande realizado por las fuerzas de este sector, que después de tres días de continuos combates y tras violentos e inintermitidos esfuerzos, han logrado en violentísimo ataque desalojar al enemigo de sus formidables posiciones, poniéndole en franca fuga y obligándole a abandonar en nuestro poder abundante armamento y otros elementos de guerra. La aviación, durante la jornada de hoy ha demostrado gran actividad, actuando en el sector de Oyarzun-San Marcial, frente aragonés de Huesca y en Asturias. En el resto del territorio ocupado por el Ejército, sin novedad. Después de tres días de incansantes y continuos asaltos al Monte de San Marcial, ha caído hoy en nuestro poder esta importantísima posición, clave y baluarte central de la defensa de Irún. El enemigo ha huido en dirección a San Sebastián y a Francia, abandonando en nuestro poder ingentes cantidades de armamento y numeroso material de guerra que empieza a ser valuado en la zona de retaguarda. Nuestras tropas, en su impetuoso avance, han rebasado por completo la posición del Monte San Marcial y se encaminaron hacia Behovia, a fin de cortar las comunicaciones por carretera entre Irún y Francia. Como el ferrocarril ha sido deshecho por nuestra aviación, será de aquí en adelante, casi imposible el socorro francés a los rojos. La importancia de esta ayuda puede valuarse considerando que ésta no sólo se limitaba a la dirección técnica de la defensa, sino que han sido facilitados a los rojos cartuchería Lebel, oficialmente empleado en la Infantería francesa e incluso balas explosivas «dum-dum», de las cuales nuestras tropas han recogido en el campo de batalla numerosos cartuchos. La derrota enemiga ha sido tan considerable que en todo nuestro frente, dominado por el Monte de San Marcial, no se percibe la menor actividad guerrera por parte del adversario. Frente a nuestras tropas se ha producido el vacío y la más absoluta tranquilidad. Después de una breve espera comenzó a subir la artillería, que bombardeó el caserío que se domina desde allí. A media tarde el fuego se hizo intenso y los comunistas y nacionalistas se parapetaron en los muros de hormigón, protegidos de alambres de espino para evitar el asalto. La velocidad pasmosa con que subieron al monte las tropas nacionales produjo verdadero asombro en los naturales del país, que huyeron, aterrizados, por la carretera de San Sebastián, pero tuvieron que retroceder porque había sido cortada previamente por las fuerzas de Burgos. Roma, 2.—Radio Roma hace idéntico relato que Radio Colonial, agregando que la artillería nacional fué la que rompió la carretera de San Sebastián y cañoneó a los rojos cuando intentaron huir por ella. Hendaia, 2.—Llegaron a esta ciudad seiscientos desertores del frente vasco que defendía a Irún. Vienen

El señor DON GREGORIO IZQUIERDO OCHOA
Guardia civil retirado, ex jefe de la Comandancia Municipal y empleado del Ayuntamiento
Falleció el día 27 de Agosto de 1936 a los 76 años de edad
R. I. P.

Su desconsolada esposa doña María Gozalo Ruano; hijos doña Patricia y don Mariano Izquierdo (maestro nacional); hijos políticos don Claudio Sánchez (maestro nacional) doña Gregoria Miguel; hermanos políticos, nietos y demás familia. Ruegan a sus amistades tengan presente en sus oraciones y asistan a la misa de privilegio que, por eterno descanso de su alma, se celebrará mañana, día 28, a las nueve de la mañana, en la iglesia de San Andrés, cuyo acto de caridad católica se quedarán encargados.

Sindical Obiero Católico de Oficios Varios
Conocido por los señores socios de esta suscripción abierta para el bien del Ejército liberador de España y todas las milicias que le secundan en todos los frentes patrios, para derribar las orlas marxistas que querían adueñarse de ella, la Junta directiva, dando cumplimiento dicha suscripción nacional y a propuesta de su presidente don Gervasio Llanos Bernabé, acordó, en sesión extraordinaria celebrada el día 31 del pasado Agosto y autorizada por la autoridad correspondiente, suscribirse al Tesoro nacional con una cantidad de 500 pesetas, a la disposición del avión segoviano, ofrecida por nuestro alcalde y excelentísimo Ayuntamiento; quedando en el día de capital más de 17.000 pesetas y un número de socios de 320. Lo que se pone en conocimiento de los señores socios por medio de este anuncio para que, como es de costumbre, verán con gran satisfacción y alegría de buenos españoles la buena idea humanitaria tomada por su Junta directiva.

Emisora Radio Segovia
Relación de personas cuyos familiares se encuentran bien en Madrid y desean noticias, captada por la emisora Radio Segovia: Segovia: Don Manuel de la Peña Vargas, número 1, firma Antonio Cervera; doña Enriqueta Lafuente, paseo Nuevo, 2, firma Amparo; doña Francisca Alcón, paseo Nuevo, firma Teresa; don Andrés Reguera, firma y Lolita bien; familia doctor Goyanes, firma Roldán; familia Reguera, teléfono 103, firma Francisco don Mariano Alvarez, travesía de Peruchero, 9, Ciraco; don Carmelo Serría (niño), Colonia Internacional, firma Carmen; doña Josefa Ampuero, firma Juana; don Carlos Arreola, plaza Reina Doña Juana, número 5, firma Teodoro; don Francisco García Moreno, firma María don Juan Gil, firma Ricardo Gil. La Granja: Don Sabino Cardo, firma Alejandro Velasco; hermanos Crespi, Colonia Instituto Escuela, firma Roldán; doña Pepa y doña Adela Reyes, España Feminina, firma Irene; doña Francisca Martín, Isidro Corderón, número 1, firma Luis Esteban; doña Carmen Santibágo de Barralobre, Jardines, 3, firma Barralobre. Coca: don Arturo González, firma Justa y Mariano. Veganzones: Don Dámaso de Antonio, firma Lu's. El Espinar: Doña Manuela Alía, firma Eugenia Alía. Se ruegan noticias del soldado de Transmisiones José María Alonso Borrera. Contestación a esta emisora Segovia, 2 de Septiembre de 1936.

PENSION CHICLANERO desde 8 pesetas
JOSE OLMEDILLAS
Avenida Eduardo Dato, 27. Tel. 22000
(Madr. Vía).—MADRID
MADRID

Francisco comunica que ayer se avanzó 25 kilómetros en dirección a Madrid

Los rojos, que ofrecieron bastante resistencia, tuvieron 400 muertos. Los aviones nacionales derribaron cuatro aparatos enemigos, y nosotros perdimos uno, salvándose el piloto. Estragos en las fuerzas catalanas por el paludismo y la acción de nuestras tropas. Millares de rojos evacuados a Barcelona

DESCRIPCION PARA ADQUIRIR EL AVION "SEGOVIA"

suma anterior, 37.818,44 pesetas. don Felipe Martín Sanz, 50 pesetas; don Felipe Benito, 2,50; don Fermín Sanz, 10; don Gonzalo Peña, 20; Colegio de Médicos, 250; don Demetrio Rubio, 10; don Francisco Barrio, 100; don Rosendo Iglesias, 15; una familia entusiasta e incondicionalmente adicta al Ejército, don Gabriel Criado, 25; don Valeriano Agejas, 25; Alcaldía de Perote y vecinos, 320; Alcaldía de Laspedregosa y vecinos, 1.001,55; don Evaristo Pesquera Pascual, 15; don Santiago Bravo, 25; don Pedro Galán Martín, 25; don C. M., 5; don Matías Costa, 5; don Cándido Bernal, 25; don A. Pérez, don Juan Sanz Galindo, 5; don Mateo Velázquez, 2; don Lorenzo López de Isabel, 150; doña Isabel López de Isabel, 30; señora viuda de Barahona, 1; doña Catalina Segovia, 1; don Francisco Grau, a nombre de don Manuel Zapata, de Madrid, 100; don Juan Martín Crespo, 25; don Agustín Martín Peña, 10; personal del Hospital Forestal, un día de haber, 28; don Ignacio Huerta, 25; don Pereda, 10; los niños José, María, Fermín y Carmen González, 25; doña Antonia Tejada Adeva, 25; don Francisco Pascual Labrador, 25; don Aniceto Labrador, don Angel Rebollo Canales, 125; don Román Velasco, diputado provincial, 200; don Alfonso Arroyo, diputado provincial, 200; don Remigio Montes de Urueñas, 25; doña María Ramos, 8,40; doña Araceli Martín, 31,20; niños y niñas del Hospital provincial, 413,60; Asociación Hijas de María, de ídem, 50; doña Julia Casado, ex acogida del Hospital, 25; doña Lucía García, ex acogida del Hospital, 10; don Aniano Bravo Marugán, 150; cervetera La Nacional, 25; don Miguel de Miguel, 150; don Lorenzo Martín Barrio, 10; don Mariano de Torre, 25; don Ricardo Martín Górriz, 200; señora viuda de Manuel Mendicuti y hijos, 15; don Luis Toledo, 50; don Basilio García Nieto, 25; don Felipe Vargas, 5; don Basilio García Nieto, 5; don Miguel delgado Etreros, 5; don Valentín Muñoz Aneja, 15; una pensiónista, don Marcel Negre Rimbau, 50; don Ricardo Riesco y señora, 125; don Manuel Cuencas, 50; don Angel Cuencas, 50.

Las niñas Lolita, Pepita y Fuentecillas Cuencas, 50; personal del Servicio Agronómico, 111,36; doña Josefa Monjín, viuda de Marquerite, 60; don Florentino Ruiz del Barrio, 10; don Ramón Martínez Esteve, 25; don Santos Cerezo, 35; don Félix Serrano de Viteri, 10; don Juan Mateos, 50; doña Valentina de Fuente, 50; don Pedro Alonso Fernández, 25; don Gregorio Nieto Remolado, 5; don Timoteo Martín Barrio, 25; los niños Jesusito, José Antonio y Carmen Martín Heras, 15; doña Agueda Encinas y familia, 9,20; don Bernardino Acinas, 61; don Soledad López Miguel, 40; don Mariano Andrés, 150; La Gasosa Segovia, 68,94; doña Vicenta Lorente, viuda de Merino, 5; don Rodrigo Arros, 25; don Pablo Fernández Marcos, 200; don Celedonio Sastré, segunda entrega, 25; los niños José Carmen Pérez Gil, 10; doña Luisa Guillano, 8; doña Julia Sancho, 10; don Andrés Garcillán, 25; personal de la Prisión provincial, 144,60; don Miguel Casas, 3; Hijos de Pascual López, 500; don Víctor Matesanz, 75; don Antonio Matesanz, 50; don Adrián Matesanz Sanz, 50; don Eugenio Matesanz Sanz, 25; don Fausto López Velicia, 25; un español, 5; don Francisco Sanz Rubio, 5; don Dionisio Herrero, 125; los empleados del Banco de España de Madrid, un día de haber, 195; señora Benedicta Rueda, 50; doña Paquita Rueda, 50; don Juan Rueda, 50; señora Rosita Rueda, 25; don Bienvenido Rueda, 25; don Rafael Rueda, 25; don Julián Rueda, 25; don Teófilo Rueda, 25; funcionarios del Gobierno civil y magistrados, 82,28; doña Paz M., 50; maestra subvencionada, 10; don Benigno Sánchez Herrero, 50; don F. Frutos, 5; don Ruperto Miguéla, 50; doña Angelita Fernández Maeso, maestra nacional, 10; don Alejandro Esteban, 100; don Mariano Lagüe, 10; don Vicente Merino, 10; don Ignacio Barba, 25; don Albino Gómez, 25; don Angel Aparicio, 20; don Juan Martínez, 5; doña Paz Barba, 43,40; don José y doña Angeles Piñera, 800; don Alfonso Velarde, 100; don Aurelio Martín Casado, 25; personal de la Cámara de la Propie-

A las tres y media de la tarde de hoy F. E. 36, emisora de Falange Española en Madrid, comunicaba que es inmensa la tragedia que vive Madrid. No sé qué va a pasar aquí—agregaba—si las tropas nacionales tardan en llegar.

Refiriéndose a las operaciones de Irún, dice que los rojos huyen a Francia presa de pánico y que los gendarmes de la frontera proceden a desarmar a los fugitivos, permitiéndoles luego la entrada en territorio francés.

Aunque no tenemos noticias oficiales—agregaba—de la toma de Irún, podemos afirmar...

No pudimos oír más. Ruidos espantosos anularon la voz del valeroso locutor de la estación de Falange. Varias estaciones rojas, queriendo impedir sin duda que fuese oída la noticia sensacional esperada, produjeron en este instante ruidos infernales elevados a la máxima potencia, que anulaban por completo la voz del locutor.

Los marxistas, ya que no pueden impedir que nuestras tropas triunfen allí donde se lo proponen, se dedican a sabotear las emisoras de radio, Rídiculo e irrisorio. Mientras gastáis energías en anular una emisora patriótica, los valerosos soldados y las milicias valerosas al servicio de España anulan por completo a vuestros hombres.

¡Seguir interfiriendo! Mientras tanto los patriotas seguirán conquistando territorio.

Burgos, 3 (3 t.)—Noticias oficiales facilitadas en el Gabinete de Información de la Junta de Defensa Nacional: «La Comandancia militar de Pamplona dió cuenta ayer de que el fuerte de San Marcial y Behobia habían caído en poder de nuestras tropas. Después de intensa preparación de artillería y aviación, nuestras fuerzas, poseídas de un gran espíritu patriótico, tomaron el fuerte saltando las líneas de defensa, poniendo en derrota completa a los rojos y cogiéndoles numerosas armas y municiones. Las tropas continuaron el avance, habiendo llegado hasta Behobia ya de noche. Nuestras bajas son escasas, y no pueden precisarse por no haber llegado el parte oficial.

En el frente de Andoain no hay novedad.»

«En Guipúzcoa nuestras fuerzas consolidan sus posiciones y dominan completamente las cercanías de Lasarte.

Las bajas sufridas en la toma del fuerte de San Marcial son bastante escasas considerando la importancia de la operación, y menores en la toma de Behobia ultimada casi al anochecer.

TERUEL.—La aviación enemiga ha bombardeado un hospital, hiriendo a varias personas.

En Piedras Rojas (Palencia) los rojos han sido víctimas de una emboscada, sufriendo muchas bajas, entre ellas la del jefe de aquéllos y un cabo. También se hicieron algunos prisioneros. Nuestras tropas no sufrieron bajas.»

Resultado de las operaciones del día 2 hasta las veintuna horas: «El general en jefe de los Ejércitos de África y del Sur comunica que en la provincia de Toledo se realizó un importante avance de 25 kilómetros en dirección a Madrid. El enemigo ofreció ser resistencia, siendo arrollado por las fuerzas que le causó 400 muertos y dejó en nuestro poder camiones, ametralladoras, fusiles y otro material de guerra. También se le hicieron muchos prisioneros que todavía no están contados.

En el frente de Irún las fuerzas de Navarra, después de varios días de combate, conquistaron la línea de trincheras defendidas por alambradas y ocuparon San Marcial siguiendo hasta Behobia.

En el frente aragonés de Huesca ha sido rechazada y dispersada una columna de Cataluña. Los puntos de interés militar, barcos de guerra y aeródromos de Málaga han sido bombardeados con éxito por nuestra aviación, causando bastantes destrozos en la mayoría de los sitios bombardeados.

En el combate del frente de Toledo han sido abatidos cuatro aviones rojos. Se perdió uno de los nuestros, pero el piloto pudo descender en paracaídas felizmente.

En el frente aragonés las tropas marxistas de Cataluña sufren estragos por las enfermedades palúdicas y por la acción de nuestras fuerzas. Es impresionante la evacuación de heridos y enfermos a Barcelona. En trenes especiales han llegado más de mil. Las dificultades de abastecimiento de esas fuerzas marxistas va en aumento. Varios millares de milicianos atacados de enfermedades han tenido que abandonar el frente. Se piden con insistencia material y personal sanitario. Se cree que el número de atacados es de 12.000.

Palencia, 3 (11 m.)—Se ha recibido el siguiente telegrama: «Cumpliendo órdenes bizarro teniente Valderrábano, la «Escuadra de la Muerte», al mando de González Linacero, tomó guardia roja Alto Piedras Luengas, cogiendo prisionero jefe, causando muertos. Los nuestros, a pesar nutrido tiroteo, sin novedad. ¡Viva España!»

De heroica puede calificarse la hazaña realizada por las fuerzas vascas y los bravos falangistas que componen la ya famosa «Escuadra de la Muerte» en la toma de la guardia roja de Piedras Luengas. Las cimas que han tenido que escalar tienen más de mil metros de altitud, y están formadas por escarpaduras cuyo acceso ha sido siempre difícil para los alpinistas.

Situada la guardia roja en las sinuosidades de una altura propicia para todas las sorpresas, pertrechados al mismo tiempo, dada la importancia estratégica del lugar, con material bélico, es de suponer que únicamente el alto espíritu de nuestra célebre «Escuadra de la Muerte» haya podido lograr felizmente una empresa tan importante como la señalada por el mando.

Con la toma de la guardia de Piedras Luengas, está dominado todo el valle de Pernía y parte de los Picos de Europa, que habrán de jugar un gran papel en las operaciones contra los rojos santanderinos. Al mismo tiempo ya se tiene a la vista Potes y los valles próximos.

Este golpe de mano, pues, de tal puede considerarse el efectuado por la «Escuadra de la Muerte», servirá para debilitar más aún la moral de los rojos refugiados en aquella zona rebelde. Después de los avances sobre Quintanilla y los montes de Baruelo, verificados también en un magnífico alarde de estrategia y valor militar por las fuerzas del capitán Ramírez, al filo de la madrugada, estos movimientos de arrojo en la parte de Cervera, dejan al descubierto que la toma de Reñosa y los focos revolucionarios santanderinos, es cuestión de días.

Las incursiones por los bravos falangistas en Canduela, y otros lugares donde las fuerzas rojas tienen avanzadas, verificadas con una valentía admirable, demuestran una vez más que no hay dices para la ola liberadora que se ha levantado en todo el ámbito nacional y que aquí en Palencia, como en todas las partes de España, arrasa toda la podredumbre de las ignominias que personifican los marxistas.

Se designa el jefe provincial de todas las Milicias voluntarias de la provincia

Por la comandancia militar de Segovia, se ha designado al comandante de Artillería don Eugenio Colorado y Laca, jefe provincial de todas las milicias voluntarias de esta provincia. La designación del señor Colorado, ilustrado escritor e inteligente organizador, será bien acogida por la provincia.

Le deseamos el mayor acierto en la importante y delicada misión que se le ha conferido.

El problema de la resina en Segovia

En el Gobierno civil se nos ha manifestado que la Junta de Defensa Nacional ha contestado a la consulta elevada por el gobernador civil señor España sobre el problema de la resina. El próximo sábado se celebrará en el Gobierno civil una reunión para tratar de esta importante cuestión, y mañana daremos a conocer los términos en que está concebida la contestación del Gobierno legítimo de España.

EL AVION DE LEON

Burgos, 3 (3 t.)—Ha llegado el gobernador civil de León acompañado de otras autoridades para hacer entrega al presidente de la Junta Nacional de 400.000 pesetas para la adquisición del «Avión León». Esta suma ha sido anticipada por la Banca local, y será saldada con el importe de la suscripción que con aquel fin se abrió en dicha ciudad.

Quien hace publicidad

saca provecho de ella, principalmente porque su nombre surge en la imaginación del comprador en el momento preciso de comprar.

COMO SE VERIFICO EL ALZAMIENTO MILITAR EN LA ZONA DE MELILLA

Burgos, 3 (3 t.)—«A B C» de Sevilla llegado hoy a Burgos, publica un relato de cómo se verificó el alzamiento militar en la zona de Melilla.

El día 17 de Julio era jefe de la circunscripción de Melilla y del Rif el general Romerales, ganado por la masonería y el comunismo a su causa. El Frente Popular tenía bien trabajada la zona. Las manifestaciones tumultuosas de los rojos se sucedían con frecuencia. En los cuarteles se hacía activa propaganda disolvente, a la que varios jefes pretendieron ha-

célez, que tuvo que internarse en la zona francesa en espera del levantamiento.

Llegó el día 17 de Julio. Melilla estaba inquieta en esa fecha. Casares Quiroga llamó a las cinco de la tarde por teléfono.

—¿Qué hay, Romerales?—preguntó.

—Aquí no hay ningún Romerales—le contestaron.

—¿Quién está al aparato?—El coronel Solan.

—¿Y el general Romerales?—Le tengo prisionero. Dicho coronel colgó el aparato.

Surgió la sublevación de las tropas, organizándose en Tahúma la marcha de la Legión. Casares Quiroga comunicó a Gómez Morato lo que ocurría y este general se presentó en Melilla, siendo detenido por el coronel Solan.

La escuadra estaba dispuesta a secundar el movimiento militar. Los buques de guerra debían convoyar a los barcos en que hicieran la tra-

vezía los legionarios de Melilla. Por la noche embarcó la Bandera en el «Vicente Puchol», pero cuando ya navegaba rumbo a la Península se recibió un radio del «Sánchez Barcaztegui» dando cuenta de que bombardearía al «Vicente Puchol» si se hacía a la mar. ¿Qué había pasado? Después se supo lo ocurrido en los buques de guerra y cómo hubieron de ser vencidas dificultades sin cuento y que parecían insuperables para trasladar a España a los legionarios y a los regulares que hoy combaten por la salvación de la Patria.

El Requeté de Segovia

Este Requeté comunica a los pueblos que en días anteriores tuvieron a bien enviarme donativos, tanto en especie como en dinero, su gratitud por ello, rogando al mismo tiempo perdonen el que no se haga referencia especial de cada uno de ellos, por falta material de tiempo.

Solemne colocación del Crucifijo en las escuelas de los Establecimientos Provinciales de Beneficencia

En la mañana del martes tuvo lugar la solemne ceremonia de colocar el Crucifijo en las Escuelas de los Establecimientos de Beneficencia. Comenzó el acto con la bendición de las imágenes por el señor obispo, organizándose después, desde la iglesia, la comitiva formada por los señores, aislados con sus maestras y presidida por el reverendísimo señor obispo, excelentísimo señor comandante militar de la plaza, ilustrísimo señor gobernador civil, presidente de la Diputación y gestores señores Arroyo, Moreno, Velasco y Rey; alcalde de Segovia y concejales señores Guajardo, Heras y Sáez; comandante señor Jiménez Alfaro, director accidental del Instituto, señor Moreno (don Agustín), e inspectores de Primera Enseñanza señora Gozalo y señor Santos Barata y otras personalidades.

Todos los asilados, acompañados por la banda de música, se dirigieron a cada una de las cinco escuelas, cantando diversos himnos religiosos y patrióticos, colocando el Crucifijo en la primera escuela el comandante militar de la plaza; en la segunda, el gobernador civil; en la tercera, el alcalde de Segovia; en la cuarta, el comandante señor Jiménez Alfaro, y en la última, el presidente de la Diputación. Después de la colocación de cada imagen, por el director de los Establecimientos se rezó una oración, que era contestada por los concurrentes con el mayor fervor y emoción, asomando no pocas lágrimas a muchos ojos de aquéllos.

Terminada tan conmovedora como sencilla y emocionante ceremonia, toda la comitiva y numeroso público, se trasladó a un salón preparado al efecto donde se había levantado un estrado adornado con sumo gusto, que ocuparon las autoridades y representaciones oficiales dando principio un acto de exaltación de los principios religiosos y patrióticos en la enseñanza primaria, comenzando por un sentido discurso de la profesora doña Arsenia Enrique, glosando lo que significa el Crucifijo y la enseñanza cristiana en la escuela. A continuación, un asilado recitó una bonita poesía a Jesús Crucificado, ocupando después la tribuna la profesora doña Martina Yagüe, pronunciando un brillante discurso sobre la bandera nacional que, coronada por la Cruz, ha presidido todos los hechos grandes y gloriosos de la Historia de España.

Una asilada recitó también, con gran desenvoltura, una emocionante composición a la grandeza de España y seguidamente la profesora doña Calmeria Montiel de Robles, pronunció una vibrante peroración recordando las amarguras de tiempos recientemente pasados en que el fervor religioso tuvo que estar escondido en los corazones, pugnando por salir del pecho en gesto de santa rebeldía que hubo de contentarse con tener disimuladamente en la escuela una estampa de la Milagrosa. Ensalza las virtudes de las Hermanas de la Caridad, tan sufridas como injustamente vilipendiadas. Hace un canto a la esperanza, ya convertida en realidad, de que volviera el Crucifijo a presidir la escuela y la enseñanza así como que ésta se diera a la sombra de la auténtica y gloriosa bandera nacional.

Previa la venia de las autoridades, don Agustín Moreno, como director del Instituto y más caracterizado de los docentes que asistían al acto, co-

mienza su brava oración haciendo resaltar la importancia de la fiesta en su doble significación religiosa y patriótica, recordando a sus antepasados unidos a la tradición de la Orden dominicana y a la gestión acertada de la Diputación en la Beneficencia provincial, bajo los techos del convento de Santa Cruz. En su enardecida oración, se quita la americana para decir que la camisa azul que lleva de Falange Española debe ser uniforme de todos los españoles, pasando a explicar lo que significa el yugo de Isabel la Católica y las cinco flechas de Fernando de Aragón. Propugna la realización de una España nueva cara al sol. Pronuncia fervorosos párrafos a Cristo Crucificado, ante cuya imagen, que preside el acto, se postra de rodillas en momentos de la mayor exaltación religiosa, terminando con vivas a España única, grande y libre.

El presidente de la Diputación señor Sanz Gil sanz, empieza con palabras de íntima y sincera gratitud a las autoridades que presiden, ya que lo que España ha sufrido ha sido ausencia de autoridad, pero resalada con el prestigio del sacrificio, del heroísmo y de la más sublime encarnación de España en su Ejército glorioso. Cuando el profesorado claudicó cobardemente ante el laicismo, cuando todos los poderes del Estado claudicaron, sólo el Ejército ha sabido salir limpio de la culpa nacional y ser una vez más el salvador de los principios religiosos y españolistas.

Dice que el restablecimiento del Crucifijo en la escuela hay que sentirlo, poniendo la cruz sobre nuestro pecho y nuestro entendimiento, como único símbolo de redención, ya que el espíritu religioso impregna toda nuestra Historia gloriosa y legendaria, por lo que no hay que buscar una España nueva, sino continuar la tradición cristiana y nacional evitando el incurrir en nuevas crisis del sentido patrio, sacrificado a fórmulas extranjeras, como la que hemos sufrido tan hondamente durante estos cinco años. Recomienda a los escolares gran amor al estudio, obediencia y disciplina a los profesores y Hermanas de la Caridad, sus verdaderas madres, para que, educados en recio espíritu cristiano y español, al reemplazar mañana a los hombres de hoy, no tenga que pasar por la vergüenza de otra situación como la que está liquidando el Ejército español con su heroísmo y sacrificio.

Finalmente, el señor obispo pronunció unas breves palabras haciendo ver cómo la única redención de los individuos y los pueblos, está en seguir fielmente la divina doctrina de Cristo, y como fuera de El nada duradero y en verdad existe, pues su enseñanza es de sacrificio y de gloria.

Todos los oradores fueron entusiastamente aplaudidos, siendo algunos interrumpidos en su peroración por las calurosas pruebas de asentimiento, terminando el acto con grandes vivas a Cristo Rey, a España, al Ejército, a las autoridades y Corporación provincial, así como a las Hermanas de la Caridad y profesores.

La banda de los Establecimientos ejecutó brillantemente escogidas piezas.

Las autoridades y representaciones fueron obsequiadas con un sencillo almuerzo servido exquisitamente por las asiladas bajo la dirección de las Hijas de San Vicente de Paul.

SENCILLEZ

Si diéramos un orden a las virtudes que la Falange quiere clavar en la conducta y en el pensamiento de cada uno de sus hombres...

Y porque hoy nunca se nos podría disculpar su falta, hoy como siempre tenemos que insistir en esto que es entraña de nuestro estilo...

Hemos escrito algo de cómo se sitúa la Falange frente al trance más áspero, frente al más decisivo momento del hombre: frente a la muerte.

Nada de esto—que es tan limpio y alegre—lo hemos de conseguir si no somos sencillos; si no aceptamos cada acto—aun el más grave y peligroso...

Por lo mismo que odiamos en la Falange toda improvisación, toda postura loca y juntamos a esa repugnancia un gran amor por lo impetuoso...

Pero sólo es héroe para nosotros el que ocupa su puesto y lo mantiene, el que junta la disciplina y el valor, el que en calor de inteligencia desconfía del aparato...

No sirven las palabras; la Falange, implacable, exige una conducta y en la conducta una limpieza, una seguridad, una moderación de apoloías.

Nada más ajeno, nada más repugnado por nosotros que aquella versión de la vida que hace mofa del heroísmo y apología del miedo.

Nada de eso existe en la Falange; aquí se «está» de una vez para siempre y en esa voluntad de «estar» y de participar en la Falange...

Para apretarnos más aprendamos aún y siempre el ejemplo castrense, el imperio de paciencia y norma con que la milicia construye sus valores más permanentes y decisivos.

La estrella sufre su órbita y en ella es luz. Y así la fuerza surge de la unanimidad, de la colocación, de la apretada disciplina...

ARRIBA ESPAÑA!

(Servicio de Prensa de Falange Española.)

Los ferroviarios segovianos se solidarizan con el movimiento nacional

Identificados con el pueblo y el Ejército que lucha por una Patria digna y única

Publicamos con mucho gusto la siguiente nota que nos ha sido enviada:

«Copia de la instancia que, con fecha 3 de Septiembre de 1936, elevan los ferroviarios de Segovia y su provincia al excelentísimo señor presidente de la Junta Nacional de Defensa, Burgos:

Excelentísimo señor: Los firmantes, en representación de cuatrocientos cincuenta agentes ferroviarios de los distintos servicios de la Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España...

Los ferroviarios de Valladolid expresan también su adhesión al movimiento nacional

Ven caída la venda de engaños en que les tenían envueltos

El delegado de este Gobierno civil, comandante de Artillería G. Regalado, ha comunicado que se le ha presentado en su despacho de la Estación del Norte, una Comisión en representación de los contramaestres, jefes de equipo y obreros de talleres principales...

Se celebra un Consejo de guerra contra 448 encartados

El fiscal pide cuarenta penas de muerte, varias de veinte años y para los restantes las de treinta años

Valladolid, 3 (11 m.).—A las ocho y media de la mañana del día de ayer se constituyó en la Sala de Reglas de la nueva Cárcel Territorial de esta ciudad, el Consejo de guerra que había de conocer la causa seguida contra 448 individuos.

En el fondo de la galería, y todo a lo largo, se encontraban los 448 procesados, figurando en primer tér-

blica hasta la mañana del día 19, en que fué preciso una acción combinada del Ejército y varios disparos de cañón para que los en ella refugiados se entregasen a la autoridad militar.

El fiscal presenta sus conclusiones definitivas, que son: dos absoluciones para dos menores, cuarenta penas de muerte, varias de veinte años, y para todos los demás (más de 380), reclusión de treinta años, con las indemnizaciones correspondientes y abono de la prisión realizada.

Una oleada de emoción se deja percibir entre los procesados, y en el primer término las mujeres lloran, siendo preciso sacar del local a una de ellas.

Después de informar las defensas se suspende la vista hasta las tres y media de la tarde, en que se concluyó el juicio sumarísimo, quedando pendiente de sentencia.

AYER EN EL AYUNTAMIENTO

Diez mil pesetas para el avión "Segovia"

Ayer, miércoles, en primera convocatoria, celebró sesión ordinaria la Corporación municipal. Presidió el alcalde, señor Blanco, y asistieron los concejales señores Zubiaur, Tablado, Rincón, Sáez, García Combarros, Guajardo, Bagués, Provencio, Gutiérrez, Barroso, Barahona, Martín y Gómez, Sastre, Riesco, Pulido y Heras.

Por unanimidad, se aprobó el acta de la sesión anterior.

Fallecimiento

Se da cuenta del fallecimiento del portero del Ayuntamiento Gregorio Izquierdo y se acuerda que por esta desgracia conste en acta el sentimiento de la Corporación municipal.

La viuda del portero fallecido solicita la correspondiente pensión de viudedad y, conforme con el Reglamento, se acuerda acceder a la petición.

Cese

Se da lectura a un oficio del gobernador civil, en el que se comunica al Ayuntamiento el cese del concejal señor De Frutos, debido a que por el nombramiento de alcalde hecho últimamente la Corporación excede en uno el número de concejales.

El señor Riesco elogia la actuación del señor De Frutos y propone que conste en acta el sentimiento de la Corporación por este cese.

Así se acuerda. A continuación se nombra a los concejales que han de sustituir al señor De Frutos en las distintas Comisiones.

Se designa al señor Riesco para que represente al Ayuntamiento en el Consejo local de Primera Enseñanza y en la Escuela Elemental del Trabajo.

Provisión de un cargo

Se acuerda que pase a la Comisión de Hacienda lo relativo a la provisión de agente ejecutivo, interesándose para que ocupe este cargo algún mutilado de guerra.

Para el avión

Se aprueba el informe de la Comisión de Hacienda, en el que se señala la transferencia necesaria para contribuir con 10.000 pesetas a la adquisición del «Avión Segovia».

El alcalde propone que los concejales jóvenes recorran la provincia en propaganda de esta suscripción y el señor Provencio propone un impuesto transitorio en las personas forasteras.

Ambas cosas son tomadas en consideración.

Distribución de fondos

Se aprueba la distribución de fondos para el corriente mes por un total de 108.257,31 pesetas.

Novena a la Patrona de Segovia

El alcalde da cuenta de los deseos del vecindario sobre que la novena a la Patrona de Segovia se celebre en la Catedral. Ello conviene, además, en el momento en que nos encontramos, por razones de táctica.

Esta propuesta se aprueba en todos sus extremos.

Cese de empleados

Se da lectura, y es aprobado, un informe de la Comisión de Gobierno interior, relativo al cese de los empleados incurso en la reciente disposición de la autoridad militar.

Para que intervengan en favor del Gobierno de Madrid Las mentiras calumniosas de Radio Madrid

La Unión Radio de Madrid, después de asegurar que en las fuerzas armadas se suceden las disensiones y que reina la desmoralización completa...

Hasta ahora no tenemos noticias aquí de esos salvajismos atribuidos a las fuerzas marroquíes que en el combate luchan valientemente...

No asesinan, como los marxistas, a gentes indefensas, sin formación causa; no destruyen los monumentos artísticos; no saquean las cuentas corrientes de los Bancos...

Esto sí que está causando gran indignación en todos los países civilizados. Los que mataron a Benavente, los Alvarez Quintero, Muñoz Seca, Benito Zuloaga, Gómez Ulla, al Padre Vitoria y a otras tantas eminencias...

Una hija de Casares Quiroga detenida en El Ferrol

Burgos, 2 (10 n.).—Ha sido detenida en El Ferrol, una hija del tristemente célebre ex presidente del Consejo de ministros Santiago Casares Quiroga.

DE SOCIEDAD

Misas gregorianas

Las Misas gregorianas por el eterno descanso del alma de la señora doña Arsenia Miguel Santos, se celebrarán, a partir del domingo día 6, a las nueve y media, en los Padres Franciscanos.

Don Avelino Escorial y demás familia agradecen los testimonios de pésame que han recibido con ocasión del fallecimiento expresado.

Las Salves en la Fuencisla

Desde el sábado próximo, las Salves en el Santuario de la Virgen de la Fuencisla, en honor de la excelsa Patrona de Segovia, empezarán a las seis de la tarde.

El señor Blanco da cuenta de la visita que le ha hecho una Comisión de religiosos de la Compañía de Jesús para agradecerle el acuerdo del Ayuntamiento, tomado a instancias del señor Martín y Gómez...

El señor Riesco elogia la actuación del señor De Frutos y propone que conste en acta el sentimiento de la Corporación por este cese.

Así se acuerda. A continuación se nombra a los concejales que han de sustituir al señor De Frutos en las distintas Comisiones.

Se designa al señor Riesco para que represente al Ayuntamiento en el Consejo local de Primera Enseñanza y en la Escuela Elemental del Trabajo.

Provisión de un cargo

Se acuerda que pase a la Comisión de Hacienda lo relativo a la provisión de agente ejecutivo, interesándose para que ocupe este cargo algún mutilado de guerra.

Para el avión

Se aprueba el informe de la Comisión de Hacienda, en el que se señala la transferencia necesaria para contribuir con 10.000 pesetas a la adquisición del «Avión Segovia».

El alcalde propone que los concejales jóvenes recorran la provincia en propaganda de esta suscripción y el señor Provencio propone un impuesto transitorio en las personas forasteras.

Ambas cosas son tomadas en consideración.

Distribución de fondos

Se aprueba la distribución de fondos para el corriente mes por un total de 108.257,31 pesetas.

Novena a la Patrona de Segovia

El alcalde da cuenta de los deseos del vecindario sobre que la novena a la Patrona de Segovia se celebre en la Catedral. Ello conviene, además, en el momento en que nos encontramos, por razones de táctica.

Esta propuesta se aprueba en todos sus extremos.

Cese de empleados

Se da lectura, y es aprobado, un informe de la Comisión de Gobierno interior, relativo al cese de los empleados incurso en la reciente disposición de la autoridad militar.

Por Valladolid desfilan cuatro mil falangistas

Valladolid, 2 (10 n.).—Con motivo de una reunión de jefes de Falange, hoy, a las siete de la tarde desfilarán por las calles cuatro mil falangistas, a cuyo acto se asocia toda la ciudad con indescriptibles entusiasmos...

La suscripción en favor del movimiento nacional

Nota de la suscripción correspondiente al día 2 de Septiembre: Colegio Oficial de Médicos de Segovia, segunda entrega, 250 pesetas; don Pedro Alonso Fernández, segunda entrega, 100; señor secretario de la Cámara de Comercio...

Por la tarde, a las siete, estación, santo rosario, acto de desagravios y bendición. Después se tendrá el viacrucis solemne, al cual se invita de un modo especial a los jóvenes y a los hombres.

Baños de Ledesma (SALAMANCA)

Este Balneario está abierto sin interrupción toda la temporada. Los servicios de autobuses de Estación de Salamanca al Balneario, se hacen normalmente; la tranquilidad en la provincia y en particular en este Balneario es completa.

Si Ud. padece del ESTOMAGO O INTESTINOS... SAIZ DE CARLOS... ESTOMACAL... NOTAS DE HACIENDA... Contribución industrial...

HERCULES... Venta exclusiva "El Ancora,, Ultramarinos Escuderos, 10 Segovia SEGOVIA RELIGIOSO... En San Sebastián...

Impresor... Se vende... Falta criada... Se necesita... PENSION ESTRELLA... Se necesitan cubiertos...

Baños de Ledesma (SALAMANCA) Este Balneario está abierto sin interrupción toda la temporada. Los servicios de autobuses de Estación de Salamanca al Balneario, se hacen normalmente; la tranquilidad en la provincia y en particular en este Balneario es completa.